

Ville zéro phyto : trois libellules se sont posées sur trois fleurs

Après les trois fleurs, reconnaissance du jury régional au Label des villes fleuries, après le cœur, symbole de Ville prudente, après le laurier, de Ville sportive, Marly a obtenu trois libellules, correspondant au top de la Charte régionale d'entretien des espaces communaux.

Souvenez-vous... Il y a quelques années, Marly avait perdu sa 3^e fleur. Elle a été reconquise en 2012, puis consolidée en 2015 et en 2018. Elle récompense une action globale menée en faveur du patrimoine végétal et naturel, propice à l'amélioration de la qualité de vie. Avec une volonté d'allier la nature à la ville, par une gestion écologique des espaces urbains.

Après ces trois fleurs, vous souhaitez aller encore plus loin ?

Claire TRUCHOT, en charge des espaces verts à la Ville, et Brigitte VUILLEMIN, adjointe chargée de l'Environnement : « Oui. Et la démarche "zéro pesticides" initiée par la Région Grand Est et l'Agence de l'eau Rhin-Meuse nous plaisait. Dès 2011, nous avons démarré la mise en œuvre des fauches tardives et de la tonte raisonnée. En 2012, l'utilisation réfléchie de l'eau et l'arrêt des désherbants chimiques sur les espaces verts communaux a suivi. En 2015, les produits chimiques ont été éradiqués sur



Voici l'équipe des espaces verts : la « green team » ! Photo RL

l'ensemble de la commune. Et 2018 a vu l'achat de matériels adaptés à la nouvelle gestion sans pesticide. »

Tout le monde a-t-il adhéré à ce mode de gestion ?

« Oui naturellement, avec le personnel concerné sur le terrain. Mais il a fallu convaincre les élus, et faire preuve de pédagogie et d'explications avec les Marliens qui nous interrogeaient, par exemple sur la tonte raisonnée. »

Avez-vous réalisé des économies ?

« Oui. Pour l'entretien du stade Citroën par exemple, avant, huit personnes devaient intervenir deux fois par an pendant quinze jours à la binette.

Désormais, avec la machine, une personne passe six fois par an, à raison d'une heure trente par passage. Nos collaborateurs des espaces verts voient le travail sous un autre angle et ils se sont petit à petit appropriés ces modifications. »

Combien de personnes sont impliquées aux espaces verts ?

« Neuf titulaires, deux apprentis et deux entreprises extérieures pour lesquelles un cahier des charges très précis a été élaboré. »

Quels sont les principaux objectifs d'ores et déjà atteints ?

« La préservation de la biodiversité bien sûr, mais aussi les économies d'arrosage... »